





dakwah. Hal ini penting karena dakwah bertujuan melakukan perubahan terencana dalam masyarakat dan hal ini telah berlangsung lebih dari seribu tahun lamanya.

Strategi merupakan teknik untuk mendapatkan kemenangan (*victory*) pencapaian tujuan (*to achieve goals*). Untuk lebih jelasnya telah dirangkum beberapa strategi menurut para ahli, berikut ulasannya:

1. Menurut Pearce dan Robinson mendefinisikan strategi merupakan 'rencana main' suatu perusahaan. Strategi sendiri mencerminkan kesadaran perusahaan mengenai bagaimana, kapan dan di mana ia harus bersaing menghadapi lawan serta dengan maksud dan tujuan untuk apa.
2. Carl Von Clausewitz menurutnya strategi merupakan pengetahuan tentang penggunaan pertempuran untuk memenangkan sebuah peperangan. Dan perang itu sendiri merupakan kelanjutan dari politik.
3. A. Halim menurutnya strategi itu merupakan suatu cara dimana sebuah lembaga atau organisasi akan mencapai suatu tujuannya sesuai peluang dan ancaman lingkungan eksternal yang dihadapi serta kemampuan internal dan sumber daya.
4. Morrissey mendefinisikan bahwa strategi merupakan proses untuk menentukan arah yang harus dituju oleh suatu perusahaan supaya dapat tercapai segala misinya.
5. Siagaan mendefinisikan strategi merupakan serangkaian keputusan serta tindakan yang mendasar dan dibuat oleh manajemen puncak dan diterapkan











- 1) Strategi Tilawah. Dengan ini mitra dakwah diminta mendengarkan penjelasan pendakwah atau mitra dakwah membaca sendiri pesan yang ditulis oleh pendakwah.
- 2) Strategi Tazkiyah. Menyucikan jiwa atau melalui aspek kejiwaan.
- 3) Strategi Ta'lim. Ini hampir sama dengan strategi tilawah, tetapi strategi ta'lim bersifat lebih mendalam, dilakukan secara formal dan sistematis.

Setiap strategi membutuhkan perencanaan yang matang. Dalam dakwah kelembagaan, perencanaan yang strategis paling tidak berisi analisis SWOT yaitu *Strength* (keunggulan), *Weakness* (kelemahan), *Opportunity* (peluang) dan *Threat* (ancaman) yang dimiliki atau dihadapi organisasi dakwah. Keunggulan dan kelemahan lebih bersifat internal yang terkait dengan keberadaan strategi yang ditentukan. Ketika strategi tersebut dihubungkan dengan pendakwah maupun mitra dakwah (eksternal), maka ia akan memunculkan ancaman maupun peluang. Strategi rasional yang ditawarkan al-Bayanuni di atas tidak terlepas dari kelebihan dan kekurangan. Relevan dengan ajaran Islam yang rasional adalah di antaranya kelebihannya, sedangkan kekurangannya adalah ia tidak menjangkau hal-hal yang berada di luar akal. Sebab ada beberapa ajaran Islam yang tidak bisa dijelaskan secara rasional. Ajaran seperti ini harus diterima secara dogmatis berdasar keimanan semata. Ancamannya mungkin terletak pada pendakwah yang tidak percaya dengan pemikiran akal, atau tidak biasa berpikir secara filosofis. Tetapi, adanya mitra dakwah yang terpelajar bisa dikategorikan sebagai peluangnya. Strategi dakwah membutuhkan penyesuaian yang tepat, yakni dengan





Umumnya, ceramah diarahkan kepada sebuah publik, lebih dari seorang. Oleh sebab itu, metode ini disebut *public speaking* (berbicara di depan publik). Sifat komunikasinya lebih banyak searah (monolog) dari pendakwah ke audiensi, sekalipun sering juga diselengi atau diakhiri dengan komunikasi dua arah (dialog) dalam bentuk tanya jawab. Umumnya, pesan-pesan dakwah yang disampaikan dengan ceramah bersifat ringan, informatif, dan tidak mengundang perdebatan. Dialog yang dilakukan juga terbatas pada pertanyaan, bukan sanggahan. Penceramah diperlakukan sebagai pemegang otoritas informasi keagamaan kepada audiensi.

## 2) Metode diskusi

Metode ini dimaksudkan untuk mendorong mitra dakwah berpikir dan mengeluarkan pendapatnya serta ikut menyumbangkan dalam suatu masalah agama yang terkandung banyak kemungkinan-kemungkinan jawaban. Diskusi dengan perbincangan suatu masalah di dalam sebuah pertemuan dengan jalan pertukaran pendapat di antara beberapa orang.

## 3) Metode Konseling

Konseling adalah pertalian timbal balik di antara dua orang individu di mana seorang (konselor) berusaha membantu yang lain (klien) untuk mencapai pengertian tentang dirinya sendiri dalam hubungannya dengan masalah-masalah yang dihadapinya pada saat ini dan pada waktu yang akan datang. Metode konseling merupakan wawancara secara individual dan tatap muka antara konselor sebagai pendakwah dan klien sebagai mitra dakwah

















entimen dalam suatu pidato. Selain itu, penemuan diinterpretasikan secara luas sebagai sekelompok informasi dan pengetahuan yang dibawa oleh seorang pembicara ke dalam situasi berbicara. Tumpukan informasi ini dapat membantu seorang pembicara dalam pendekatan persuasifnya. Misalkan saja, contohnya, Anda sedang memberikan sebuah pidato mengenai keuntungan olahraga. Penemuan yang dikaitkan dengan pidato ini akan mencakup baik daya tarik logis yang ada di dalam pidato Anda (“Anda akan hidup lebih lama” atau “Asuransi kesehatan anda akan lebih rendah”) serta sekelompok informasi yang anda miliki mengenai kesehatan secara umum. Dalam mengonstruksi argumen Anda, anda akan menggunakan ini semua.

1. Penemuan. Definisi penemuan adalah integrasi cara berpikir dan argumen di dalam pidato. Dan deskripsinya adalah menggunakan logika dan bukti di dalam pidato membuat sebuah pidato menjadi lebih kuat dan persuasif.
2. Pengaturan. Definisi pengaturan adalah organisasi dari pidato. Deskripsinya yakni mempertahankan struktur suatu pidato-Pengantar, Batang Tubuh, Kesimpulan-mendukung kredibilitas pembicara, menambah tingkat persuasi dan mengurangi rasa frustrasi pada pendengar.
3. Gaya. Penggunaan bahasa di dalam pidato. Deskripsi dari gaya adalah penggunaan gaya memastikan bahwa suatu pidato dapat diingat dan bahwa ide-ide dari pembicara diperjelas.



untuk menghindari plagirisme, maka penulis sampaikan beberapa hasil penelitian sebelumnya yang memiliki relevansi dengan penelitian ini, antara lain :

1. Ira Pratiwi Komunikasi Penyiaran Islam, UIN Sunan Ampel Surabaya, 2014. Skripsi tersebut berjudul “Strategi Dakwah Remaja Masjid (REMAS) Baitul-Taqwa Dalam Upaya Meningkatkan Nilai Keislaman Bratang Surabaya”. Yang menjadi perbedaan dalam penelitian ini dengan skripsi terdahulu adalah terletak pada faktor obyeknya saja. Yang mana secara garis besar yang menjadi sasaran atau obyek dakwah dalam penelitian yang terdahulu meneliti para remaja non REMAS yang tinggal di wilayah Bratang Surabaya. Sedang skripsi ini meneliti seorang Ustadz Syaib yang membahas mengenai bagaimana strategi dakwah dia agar mudah diterima oleh semua kalangan masyarakat dan komunitas terpinggirkan tidak hanya remaja saja. Persamaan dalam penelitian yang terdahulu dengan penelitian ini adalah sama-sama menggunakan strategi dakwah untuk menyampaikan pesan-pesan dakwah.
2. Adapun penelitian kedua yang berjudul “Strategi Dakwah Majelis Az-zikra dalam Menciptakan Keluarga Sakinah”, yang diteliti oleh Bobby Rahman Manajemen Dakwah, UIN Syarif Hidayatullah, 2010. Yang menjadi perbedaan dalam penelitian ini dengan skripsi terdahulu adalah terletak pada faktor obyeknya saja. Yang mana secara garis besar yang menjadi sasaran atau obyek dakwah dalam penelitian yang terdahulu adalah khusus untuk yang sudah berkeluarga. Sedang skripsi ini sasaran atau obyeknya untuk komunitas

terpinggirkan. Persamaannya sama-sama menggunakan strategi dakwah ketika berdakwah atau sedang melakukan aktivitas dakwahnya

3. Penelitian ketiga berjudul “Strategi Dakwah Dalam Meningkatkan Pemahaman Agama Anak Muda”, yang diteliti oleh Miss Patimoh Yeemayor Manajmenen Dakwah, UIN Walisongo, 2015. Yang menjadi perbedaan dengan skripsi ini adalah sasaran atau obyeknya, yakni lebih tertuju kepada anak muda. Sedangkan skripsi ini sasaran atau obyeknya untuk komunitas terpinggirkan. Persamaan skripsi Miss Patimoh Yeemayor dengan skripsi ini adalah sama-sama mengkaji strategi dakwah.
4. Pada tahun 2010 Sri Wahyuni juga menulis skripsi yang berjudul “Strategi Dakwah M. Natsir dalam Menghadapi Misionaris Kristen” dalam penelitian ini dapat disimpulkan yang menjadikan perbedaan adalah, skripsi terdahulu sasaran dakwahnya adalah misionaris Kristen. Sedangkan skripsi ini sasarannya untuk komunitas terpinggirkan. Persamaan dengan penelitian terdahulu dengan penelitian ini adalah, membahas tentang strategi dakwah yang digunakan para da’i.
5. Nur Rochman, 2014, dengan judul “Strategi dakwah melalui pemasaran online pada situs [www.sahabataqsa.com](http://www.sahabataqsa.com)”. Yang menjadi perbedaan dalam penelitian ini adalah obyeknya berbeda. Obyeknya menggunakan media online. Sedangkan dalam skripsi ini obyeknya adalah komunitas terpinggirkan. Dan persamaannya adalah membahas tentang strategi dakwah.

Tabel 2.1

## Penelitian Terdahulu yang Relevan

No	Nama, Tahun,	Judul Skripsi	Masalah penelitian	Metode Penelitian	Persamaan	Perbedaan
1	Ira Pratiwi, 2014	Strategi Dakwah Remaja Masjid (REMAS) Baitul-Taqwa Dalam Upaya Meningkatkan Nilai Keislaman Bratang Surabaya	Membahas bagaimana strategi dakwah remaja masjid (REMAS) dalam upaya meningkatkan nilai keislaman remaja Bratang?	Kualitatif deskriptif	Sama-sama membahas masalah strategi dakwah	Perbedaan mendasar terletak pada sasaran dakwah. skripsi iniobyek dakwahnya adalah remaja Bratang Surabaya
2	Bobby Rahman, 2010	Strategi Dakwah Majelis Az-zikra dalam Menciptakan Keluarga Sakinah	Penelitian ini membahas tentang bagaimana membangun keluarga sakinah	Kualitatif deskriptif	Sama-sama membahas masalah strategi dakwah	Perbedaan terletak pada sasaran dakwah. Skripsi ini sasaran dakwahnya adalah keluarga
3	Miss Patimeh Yeemayor, 2015	Strategi Dakwah dalam meningkatkan Pemahaman Agama Anak Muda	Penelitian ini membahas bagaimana meningkatkan pemahaman agama pada anak muda	Kualitatif deskriptif	Sama-sama membahas strategi dakwah	Sasaran dakwahnya adalah anak muda
4	Sri Wahyuni, 2010	Strategi dakwah M. Natsir dalam menghadapi Misionaris Kristen	Bagaimana pandangan dan strategi dakwah M. Natsir	Kualitatif	Sama-sama membahas strategi dakwah	Perbedaan terletak pada sasaran dakwah, yakni Misionaris Kristen

